

臨時特別号

山代小学校 PTA 会長
松田 小百合

なぜ今教育改革？

今なぜこのような教育改革が行われているのでしょうか。私は「時代が変化したからでしょ？」くらいの漠然とした考えでした。しかし、調べてみると、とても興味深い内容でした。

まず『2020 年 教育改革』の資料をいくつか見ましたが、下記のような社会変化が将来訪れるとのデータがありました。

【社会の変化① 49%の職業が機械に代替される】

【社会の変化② 65%の子どもが今は存在していない職業に就く】

【社会の変化③ 約 1/3 の企業が外国人留学生を採用(グローバル化の加速)】

【社会の変化④ 将来の子どもは自分で考えて行動する社会で活躍していく】

みなさん、想像できますか？ドラえもんの世界くらいの変化ですよね。

現在の、そしてこれから AI 化やグローバル化などの変化の激しい時代を生き抜くために、今の教育改革があります。プログラミング教育や GIGA スクール構想(一人一台のタブレット使用など)、そして小学校からの外国語教育などがこの改革によって新たに開始された印象もありますよね。私は海外生活の経験があり、この外国語教育(特にコミュニケーション能力を育てる教育)は「ほんとに早く始めたほうがいい！」と思っていたので、やっとかという気持ちです。(笑)

そしてそれらをもとに、加賀市ではより画期的な教育改革が独自で行われていて、全国からも注目を集めているのです。ここについてはまた次号以降で共有したいと思います。

子どもたちは、私たち親世代が経験したことのない世界を生きていくことになります。子供たちが一体何ができるか。何を強みにできるか。そのオンリーワンを引き出すために、私たち保護者も一緒に考えていくべきだと思います。

分科会案内

おすすめの本を紹介します

本大会で講演予定の工藤勇一さんが執筆された本です。今の時代に必要な教育について解説されています。イラストも多くてとても読みやすいです。読書が苦手な私でも 2 日で読みました！

【日 時】

令和 7 年 8 月 22 日 (金) 午後
8 月 23 日 (土)

【会 場】 加賀市文化会館

【基調講演】

- ① 前加賀市教育長 島谷千春氏
- ② 教育アドバイザー 工藤勇一氏